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venerdì 13 novembre 2009 
 
 
In un quadro ancora fortemente negativo si registrano timidi segni di ripresa da parte dell’economia 
campana: è quanto emerge dal rapporto di Bankitalia reso noto ieri. Saranno realizzati in Irpinia 
cento nuovi autobus destinati all’aziende dei trasporti di Torino. Il Mattino pubblica un’intervista 
all’amministratore delegato di Fs, Moretti. Ritorna in discussione la creazione della Banca del Sud. 
Gli imprenditori campani giudicano insufficiente la riduzione dell’Irpef decisa dal Consiglio dei 
ministri.  
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Bankitalia: primi segnali di ripresa. Però sono ancora troppo timidi” di R.E. (pag. 13) 
 
La Banca d’Italia ha presentato un rapporto sull’andamento dell’economia campana nei primi sei 
mesi del 2009. Un tessuto imprenditoriale e produttivo che ha sofferto in maniera significativa la 
crisi anche se ora si intravede qualche segno di ripresa. In particolare si registra una lieve crescita 
degli ordinativi e della produzione industriale. Il Pil nel 2008, nella nostra regione, ha fatto segnare 
un -2,7% e per il 2009 si prevede un calo, non ancora quantificato, ma superiore a quello della 
media nazionale che viene indicato al -5%. Male anche l’occupazione: in Campania, nei primi sei 
mesi di quest’anno, sono stati persi 70mila posti di lavoro. Giovanni Iuzzolino, responsabile della 
ricerca per Bankitalia, ritiene che occorrerà ancora molto tempo prima che si concretizzi una vera e 
propria ripresa.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Marco Toriello a pag. 36: “La ripresa c’è, ma non basta”; 
• Repubblica – Napoli, Patrizia Capua a pag. 11: “Occupazione, tracollo in Campania”; 
• Roma, Daniela Romano a pag. 10: “La Campania ha perso 70mila posti”; 
• Il Denaro, Daniela Russo a pag. 9: “Credito e lavoro frenano la ripresa”; 
• Il Denaro, Daniela Russo a pag. 9, intervista a Vincenzo Maggioni, ordinario di Economia e 

gestione delle imprese presso la Seconda Università di Napoli: “La crisi? I problemi già 
c’erano”. 

 
 
Roma 
“Al Piemonte servono 100 pullman, si faranno in Irpinia”,   senza firma  (pag. 10) 
 
Realizzerà 100 nuovi autobus, destinati alla società di trasporti torinese Gtt, lo stabilimento Irisbus 
di Valle Ufita, in Irpinia. La commessa, fa seguito all’intesa firmata tra Regione Campania e 
Piemonte, nel luglio scorso. L’Iribus, terza azienda in Irpinia, e i suoi 850 addetti traggono una 
boccata d’ossigeno, che scongiura il secondo semestre di difficoltà paventato nei mesi scorsi presso 
il tavolo Fiat-Governo-Sindacati dall’amministratore delegato Fiat Sergio Marchionne. “Un segnale 
importante per l’economia e occupazione dei nostri territori”, ha dichiarato il Governatore 
Bassolino. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 11: “Iribus realizzerà 100 autobus per la 
società torinese Gtt”; 

• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 13: “Cento bus per Torino”. 
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Il Mattino 
“Roma-Napoli in 70 minuti. Supertreni per lo sviluppo” di Antonio Troise (pag. 13) 
 
In occasione del viaggio inaugurale della linea ad Alta Velocità Napoli Roma (viaggiatore d’eccezione 
oggi sarà il Presidente della Repubblica Napolitano) l’amministratore delegato di Trenitalia, Mauro 
Moretti, parla dei progetti realizzati e di quelli che lo saranno in questi anni. Esprime grande 
soddisfazione per il completamento dell’opera che collegherà, dal 13 dicembre, Napoli con Roma in 
un’ora e dieci minuti e quindi con Milano in 4 ore e dieci minuti. Guarda al futuro con il 
completamento entro il 2020, se non ci saranno intoppi, dell’Alta Capacità  Napoli-Bari. Quest’opera 
ed il potenziamento della Napoli-Lamezia Terme rappresenteranno un grande passo in avanti per 
l’intero Mezzogiorno. Sulla concorrenza che la nuova linea rappresenterà per l’Alitalia, Moretti pensa 
a soluzioni integrate che abbiano comunque in comune l’obiettivo di facilitare i trasporti verso 
un’area del Paese ricca di un grande patrimonio artistico e culturale. 
 
 
 
Italia Oggi 
“Banca del Sud appesa a un filo”,  senza firma (pag. 45) 
 
E’ tornata in alto mare la Banca del Sud. Sembrava tutto già definito ieri pomeriggio, dopo che il 
ministro dell’Economia Giulio Tremonti aveva presentato la struttura del nuovo Istituto che 
dovrebbe vedere l’apporto delle banche di credito cooperativo. Ma sono sorti ostacoli imprevisti. Non 
è chiaro se l’impedimento improvviso sia dovuto a difficoltà tecniche nell’elaborare il testo  o se 
invece ci sia un problema politico. La riscrittura di uno degli emendamenti del relatore della 
finanziaria, Maurizio Saia, non sembra aver sciolto i nodi e la norma non è stata discussa in 
commissione. Quindi potrebbe incorrere in un giudizio di inammissibilità. L’unica soluzione potrebbe 
essere il consenso bipartisan, che però non sembra affatto scontato.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Antonio Troise a pag. 7: “Banca del Mezzogiorno via libera dalle imprese”; 
• Repubblica – nazionale, Roberto Petrini a pag. 11: “Scontro in Consiglio dei ministri 

poi Tremonti impone la sua linea”; 
• Il Sole 24Ore, Isabella Bufacchi a pag. 5: “Da imprese e banche coro di sì al nuovo 

istituto”; 
• Roma, Gianluca Pettinato a pag. 7: “Irpef tagliata, la Banca del Sud in bilico”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 10: “Banca del Mezzogiorno, il varo è vicino”. 

 
 
 
Il Denaro 
“Giù l’Irpef. Le Pmi: Troppo poco” di Angela Milanese (pag. 11) 
 
Il taglio delle tasse per famiglie e imprese riguarderà soltanto l’Irpef e non l’Ires. A trarne beneficio 
saranno i professionisti, piccoli negozianti e artigiani. Restano escluse aziende di capitali (da srl a 
spa), che versano gli acconti Irap e Ires, e i lavoratori dipendenti di ogni tipo di azienda, che non 
pagano l’acconto Irpef. E’ quanto ha annunciato ieri il sottosegretario alla presidenza del Consiglio 
Paolo Bonaiuti. Secondo le imprese campane la misura è insufficiente. “Il governo dovrebbe 
rimodulare il calcolo dell’Irap che va a colpire le aziende già indebitate”, dice Giorgio Fiore, numero 
uno di Confindustria Campania. Giovanni Lettieri, presidente dell’Unione industriali di Napoli, 
invece rilancia la sua proposta di bloccare l’Irap per due anni. 
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Il Denaro 
“Natale, si punta su mostre e musei” di Simona Ricciardi (pag. 20) 
 
L’Assessore regionale al Turismo, Riccardo Marone, ha presentato ieri a Londra, in occasione del 
World Travel Market (il maggior appuntamento europeo per gli operatori del settore turistico) le 
iniziative che la Regione Campania intende mettere in campo per rilanciare il turismo. Si punterà ad 
un ciclo di eventi, che avranno una scadenza temporale che andrà da Natale fino a primavera, 
incentrato su mostre, concerti, itinerari turistici con un unico denominatore: il Barocco. Il 22 
novembre prossimo partirà una campagna promozionale specifica.  
 
 
 
Il Denaro 
“Voucher per giovani laureati” di Ettore Mautone (pag. 13) 
 
La Regione Campania ha stanziato 5 milioni di euro, in parte proveniente dal Fas ed in parte dal 
Fesr,  da destinare all’emissione di voucher formativi individuali per giovani laureati iscritti nelle liste 
di disoccupazione. L’ obiettivo principale  che si propone l’Assessorato al Lavoro, guidato da 
Corrado Gabriele, con questa iniziativa è migliorare la professionalità dei laureati campani per 
favorire la loro competitività sul mercato del lavoro.  
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Meno enti, Nappi lancia il Parco Comunità” di Raffaele Nespoli (pag. 13) 
 
Intervista all’Assessore regionale all’Agricoltura, Gianfranco Nappi, per il quale gli investimenti nel 
settore agricolo sono molto vantaggiosi: “ogni euro raddoppia o triplica il suo valore – afferma 
l’Assessore - se adeguatamente supportata, l’agricoltura può offrire grandi vantaggi al tessuto socio-
economico regionale nel suo complesso”. In merito alla proposta del ministro Calderoli 
sull’eventuale abolizione delle Comunità montane, Nappi lancia l’idea di un sistema più snello di 
quello attuale: “propongo la nascita di un solo ente istituzionale, ovvero il Parco Comunità”. In 
Campania si potrebbe passare dagli attuali trenta enti territoriali a solo undici soggetti.  
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Niente rilancio grave bilancio” di Sergio Locoratolo (pag. 1) 
 
Locoratolo prende spunto dalle dichiarazioni dell’Assessore regionale al Bilancio, Mariano 
D’Antonio, sulla incompetenza della Regione nello stanziare sussidi ai commercialisti ed agli 
avvocati campani (vedi diario economico di ieri) che, per Locoratolo, insieme agli artigiani ed ai 
piccoli imprenditori “sono i nuovi poveri del Paese”.  Se è vero che spetta al Governo mettere in 
campo strumenti, soprattutto fiscali, a sostegno dei professionisti è altresì vero che questi stanno 
pagando una crisi economica che “nella nostra regione ha molti padri”. Una responsabilità che 
Locoratolo attribuisce innanzitutto alle Istituzioni locali. Locoratolo invita il presidente Bassolino 
che, un anno fa, aveva affermato che avrebbe tentato il rilancio della regione, a fare ora un bilancio 
di quanto avvenuto in questi anni.  
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Il Mattino 
“Riabilitazione senza fondi, scatta la serrata” di Nello Mazzone (pag. 36) 
 
Dalla prossima settimana potrebbe bloccarsi l’assistenza per circa 300mila disabili campani. Le 
strutture accreditate infatti hanno annunciato una serie di iniziative che già da martedì prossimo 
vedranno il blocco delle attività per le strutture che operano nel territorio dell’Asl Na2. I dieci milioni 
di euro che l’assessore alla Sanità Campana, Mario Santangelo, ha stanziato per garantire, 
l’assistenza anche per questi ultimi mesi del 2009, sono giudicati insufficienti da Nando Mariniello, 
vicepresidente nazionale dell’Anisap, l’associazione che riunisce i centri privati accreditati dalla 
regione. “Siamo pronti a fare le barricate per difendere il diritto alla salute dei nostri pazienti, ma 
anche per tutelare la dignità dei nostri dipendenti” ha dichiarato Mariniello che ha anche chiesto un 
incontro urgente al Prefetto di Napoli per trovare una soluzione prima che si arrivi al blocco totale 
delle attività.  
 
 
 
Il Denaro 
“Piano per il Sud, ecco le proposte di Confindustria”,  senza firma (pag. 11) 
 
“Infrastrutture materiali e immateriali, sostegno alle imprese, sicurezza, ricerca, ambiente, 
istruzione”. Sono le priorità del piano straordinario per il Sud secondo Confidustria, illustrate dal vice 
presidente con delega per il Mezzogiorno Cristiana Coppola, al ministro delle Sviluppo economico, 
Claudio Scajola, incaricato di predisporre le linee guida. “Riteniamo indispensabile – ha sottolineato 
Coppola – una nuova strategia di intervento che concentri le risorse su un numero più contenuto di 
priorità che riduca la frammentazione delle linee di intervento per favorire progetti a maggiore 
potenzialità di sviluppo in grado di ridurre il divario con il Centro-Nord, di sostenere l’apparato 
produttivo e attrarre nuovi investimenti nelle regioni meridionali”. 
 
 
Roma 
“Fincantieri, ecco il vertice”,   senza firma  (pag. 10)  
 
Si terrà a Roma, il 23 novembre prossimo, presso il Ministero dello Sviluppo Economico, il prossimo 
incontro per il tanto atteso Tavolo Nazionale sulla Cantieristica, che sarà incentrato prevalentemente 
sulla vertenza Fincantieri di Castellamare di Stabia.  Il sindaco di Castellammare, Raffaele Vozza, 
ha sottolineato l’importanza che sia stata fissata la data della prossima riunione, dichiarando: 
“Questo è il frutto anche del lavoro importante che stanno svolgendo le organizzazioni sindacali”.  
 
 
Repubblica – Napoli 
“Eccellenze campane al Tarì” di Donatella Bernabò Silorata (pag. 21) 
 
Sarà inaugurata stasera, presso il Tarì di Marcianise, la prima edizione di “Eccellenze. Salone del 
Gusto e del Buongusto”, una mostra delle produzioni di pregio della Campania. L’iniziativa ha come 
obiettivo quello di mostrare l’altra faccia del territorio campano, quella sana e operosa, che è capace 
di rappresentare al meglio la nostra regione in Italia e nel mondo.  
 
 
Il Mattino 
“Turismo, ecco la ricetta di Unimpresa”, senza firma (pag. 36) 
 
Si svolgerà stamattina, nella sede della Camera di Commercio di Napoli, un convegno promosso da 
Unimpresa in collaborazione con l’associazione professionale Ambientiamo. Scopo dell’evento è 
informare e stimolare gli imprenditori del settore affinché si orientino verso un turismo di qualità. 
 


